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上海總會團拜 鼓勵青年關心社會

香港潮州商會：助力建設大灣區

香港科技園行政總裁
黃克強和主席查毅

超，昨日向傳媒分享舊
年的成績以及新一年的
發展規劃。黃克強表

示，2024年科學園會注重人才培育及向外
發展，預計提供逾三千個職位，亦會帶領
初創公司到美國、中東等地 「搵生意」 ，
協助科研成果的商品化。他續指，科學園
已為約70位 「高才通」 來港人才提供中至
高層職位，未來會繼續注重培育本地年輕
人並吸引人才來港。

向外發展 助科研成果商品化

科技園率初創中東尋機遇

創科路上

大公報記者 趙之齊
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AI公司西井科技在港設國際總部

▲創科局局長孫東（左二）昨日出席西井科技在香港設立國際總部暨海
外研發中心儀式。
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▲XOXO Beverages表示，入駐科學園後，公司逐漸接觸到更多企業，得以擴
大業務。圖為他們研發的全港首個自動調酒機。 大公報記者趙之齊攝

【大公報訊】全球領先的人工智能公司
西井科技WESTWELL於昨日正式宣布在港
設立國際總部暨海外研發中心，借港通道，
輻射全球業務。香港創新科技及工業局局長
孫東出席儀式時致辭表示，特區政府於去年
吸引西井科技落戶香港，並利用香港國際化
優勢，成功拓展本港以及國際市場，業務高
速發展。

借香港優勢拓展業務
孫東表示，很高興看到西井

科技正式設立國際總部和海外研
發中心，相信西井將繼續以其務
實作風，一步一個腳印地以香港
為基地，拓展海外市場，在不久
的將來成為國際知名的龍頭企
業。

2022年12月，香港政府
《香港創新科技發展藍圖》明確
了科創發展的四大方向，其中明
確要推動數字經濟發展，建設智
慧香港等，營造鼓勵合作創新的
多元健康環境，為人工智能等前
沿技術的發展與創新提供活水。

作為中國科技 「出海」 代表

企業，西井科技秉承以新智能結合新能源的
「Ainergy」 戰略，為海、陸、空、鐵、工

廠等多場景提供全流程數智化和綠色化的
解決方案，並打造Q-Truck、E-Truck、
Q-Tractor等多個首創性的智能駕駛產品，
不斷用科技重新定義着行業的變革，已為全
球18個國家和地區的近200個用戶帶來了更

高效並可持續的生產力價值。
西井科技創始人、董事長譚黎敏表示，

西井所追求的不僅僅是技術的革新，而是要
將這些革新服務於全球人類的可持續發展。
在香港設立國際總部，是公司全球化布局的
戰略性一步，將幫助公司更好地服務國際用
戶，並進一步推進國際拓展計劃。西井科技

有信心做大做強國際總部，建好
用好海外研發中心。

未來5年投入3億 創500職
譚黎敏透露未來5年將投入3

億港元，在港積極招聘和吸納全
球優秀人才，創造約500個就業
職位，其中70%將為研發人
員，將助力加快香港技術創新的
步伐，也實現西井參與國際競
爭、實現全球化的夢想。

此外，譚指西井科技海外研
發中心將致力於與香港本地高校
和研究機構合作，共同推動人工
智能和自動駕駛技術的研究和應
用，持續啟動綠色智能技術的
「創新細胞」 ，以加速香港科創
生態的建設。

黃克強表示，去年科學園內公司數量增
加至1700間，較前年的1200間，增幅超過四
成，當中約七至八百間是初創企業，且科學
園 「過去八年都冇加過租」 ，希望能鼓勵更
多人創業。除了產品研發，科學園亦希望幫
助初創公司將研發成果商品化，一月已帶領
公司去美國西岸開拓市場，三月亦會帶領超
過15間公司去中東等地進行企業交流。不
過，面對園區內超90%的 「入住率」 ，科學
園亦正積極推進創科用地問題的解決。

黃克強續指，人才培育方面，既要培育
本地年輕人，亦要吸引全世界人才來香港。
他指出，三月份科學園將舉辦職業博覽會，

提供超三千個工作機會；且去年有約三百位
來自不同地區頂尖學校的學生來科學園實
習，期望今年更多人參與其中。科技園人才
及人力資源部負責人補充道，去年參與國際
實習項目的學生約20%都希望能繼續留在香
港工作，相信有利於國際人才庫的擴張。

已吸納70位「高才通」入園
香港科技園公司主席查毅超表示，科學

園將舉辦一系列活動 「走出去、引進來」 ，
亦會利用好位於元朗、大埔、將軍澳的三個
本地創新園區；而目前招聘的70位 「高才
通」 人才僅是第一批 「試水」 ，相信未來會

有更多這方面需求與供給匹配。他續說道，
23條立法對香港創科的發展有利，因為在經
濟穩定、安全的地方，創科才能做得更好。

於2021年成立的XOXO Beverages是近
年入駐科學園的公司之一，研發自動化調酒
產品及服務，製造全港首個自動調酒機。相
關負責人介紹，除了可以自動調製雞尾酒，
這台機器亦可與公司研發的網站連接，通過
用戶即時上傳的自拍識別其性別、年齡及情
緒，推薦合適其狀態的原料製酒。他表示，
一開始公司的規模很小，僅有一兩部機，在
科學園的支持下才逐漸接觸到更多企業，得
以擴大業務。

【大公報訊】記者吳俊宏報道：香港
潮州商會甲辰年新春團拜昨日在潮州會館
會所禮堂舉行。會長馬鴻銘致辭時表示，
龍年首個工作日，廣東省委、省政府在深
圳召開全省高質量發展大會，加速建設現
代化產業體系，不斷塑造發展新動能新優
勢。香港潮州商會亦要有創新發展的理
念，助力粵港澳大灣區經濟和社會發展，

乘着 「一帶一路」 的東風，為國家、香港
和家鄉作出新的貢獻。

團拜伊始，會長馬鴻銘聯同副會長
高佩璇、鄭敬凱、蔡少偉、陳強向嘉賓拜
年，祝大家龍年生意興隆、前程似錦，
家庭幸福。接着，馬鴻銘與永遠名譽會
長許學之、陳幼南、胡劍江、林宣亮、
黃書銳和一眾主禮嘉賓為醒獅點睛掛紅。

【大公報訊】記者黃山報道： 「城大為過去
的成就深感自豪，同時展望未來。我們將於2024
年和2025年開展一系列具影響力及創新的項目，
以明日科技應對今日挑戰，以創新邁向未來。」
香港城市大學（城大）校長梅彥昌教授與大學管
理層昨日分享新一年工作規劃時，透露學校計劃
成立數碼醫學院，並有意在北部都會區設研究生
分校。

梅彥昌表示，學校雖然沒有成立醫學院，但
今年內會設立數碼醫學研究院（Institute of
Digital Medicine），以不同科技幫助醫療實
踐。他解釋，疫情期間，不論新加坡、香港或美
國、以色列，均面臨醫院設施使用超負荷的障
礙，而今時技術容許無論是治療或診斷都能在醫
院以外的地方進行，目標是增加數碼醫學方面的
研究，及從世界各地引入不同技術，幫助醫療人
員與時並進及接受相關培訓。

「我們已成功聘請知名學者及教授加入城大
擔任傑出客席教授，以積極協助成立數碼醫學研
究院。此外，我們現正積極聘請更多專家加入我
們的團隊。」 梅校長強調，數碼醫學研究院將以
先進技術支援醫生、增強相關領域的研究能力，
並探索數碼健康解決方案，以保障病人的長期利
益。他表示，計劃與新加坡的大學醫學院、以色
列的希伯來大學合作，亦着眼於自美國、歐洲的
國際合作夥伴。

有意在北都建研究生分校
此外，城大今年30周年校慶，其中，在1月

成立的創新學院旨在維持大學在創新創業方面於
地區的領先地位，透過提供一系列以深科技創新
創業為中心的創新學術課程，發展領先國際的創
科生態系統，以培育年輕的科研人員成為創業
家、孵化深科技初創企業和促進產學研合作。

日前恒生大學表示有意在北部都會區建立分
校，梅彥昌昨日談及此話題亦表示城大有意在此
建分校，計劃主要供內地研究生上課或研究用
途，已向政府表達意向。梅彥昌表明不會整間大
學遷入北都，指現時九龍塘校舍雖然細，但鄰近
市區，地理位置佳，受教職員歡迎，可作為本科
生的教學地方。

【大公報訊】記者易曉彤報道：城巴引入的
首輛雙層氫能巴士，預計短期內可在九龍區的20
號線正式投入服務。城巴表示，年內將會增設第
二個加氫站，並會購置各五輛量產型氫能巴士和
電動巴士，與柴油巴士進行並行測試，協助制定
日後更換新能源汽車的策略。另外，城巴亦擬將
部分重複的巴士路線整合成 「主幹線」 ，又計劃
試行 「全新區域分段收費優惠計劃」 ，新增 「回
贈機」 讓短途乘客拍卡獲分段優惠，首階段以南
區及中西區為試點。

城巴商務總監吳義君表示，氫能巴士充氣15
分鐘即可運行一日，可配合商業車的運作。城巴
指出，雙層電動巴士已運行逾一年，若要達至最
好表現，每日中途必須再充電，不便車隊調配，
而且兩輛電動巴士才可替代一輛柴油巴士。城巴
又指，由於氫能巴士需由獨立第三方機構為行駛
的每條路線進行量化風險評估，成本較高、需時
更長，認為有簡化空間。

為配合路線重組計劃，城巴今年內會以南區
及中西區作為試點，在4號及971號線推行區域分
段收費優惠計劃，初步計劃於人流較多的站點安
裝11部分段收費回贈機，長遠會擴展至將軍澳區
及東區的路線。乘客除可在車內拍卡外，亦可在
指定分站下車後，到回贈機拍卡，取回相應的短
途收費優惠。

【大公報訊】上海總會甲辰龍年
新春團拜晚宴昨日在該總會會所舉
行，逾百人出席活動，共迎新春。儀
式上，該會理事長曹其東與永遠名譽
會長王緒亮、監事長李德麟等多位總
會理監事成員一道手持新年掛飾和寫
有 「福」 和 「大吉」 的開運揮春，送
上新年祝福。曹其東在活動上致新春
賀辭時表示，春回大地，總會與社會
各階層一樣正積極走出疫情陰霾，努
力改善並全力提升上海總會的各項服
務。

曹其東表示， 「敬老扶貧，關心
社稷，弘揚文化，支持教育」 是總會
的宗旨，大家在關愛長者、關心兒
童、關注青年、救災扶貧等方面，將
繼續做出應有貢獻。

他很高興看到愈來愈多的上海總
會青年委員認同宗旨、關心會務發
展、積極參與會務工作，而中青年核
心團隊的成長成熟是社團延續發展的
關鍵，總會正朝此方向前進。他亦期
待與眾多友會開展交流，共同為香港

和長江三角洲地區的發展作出積極貢
獻。

活動現場 「年味」 十足，不少嘉
賓都身着唐裝、旗袍等中華傳統服飾
出席，現場還設有 「投壺」 等傳統遊
戲吸引大家參與。港區全國人大代

表、滬港聯合控股有限公司董事長
姚祖輝，全國政協委員、香港大公文
匯傳媒集團董事長李大宏，全國政協
委員、香港江蘇社團總會會長姚茂龍
等出席活動。

大公文匯全媒體記者康敬

▲上海總會甲辰龍年新春團拜晚宴昨日舉行，多位總會理監事成員手持寫有
「福」 和 「大吉」 的開運揮春，送上新年祝福。

大公文匯全媒體記者黃艾力攝
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